
 
 
 
 

Fédération Française de Tennis de Table 
Ligue de Champagne-Ardenne 

 

Comité des Ardennes 
 

 
 

C.R.  REUNION COMITE DIRECTEUR du 02/04/2015 à 18 :30 
 
 

Présents :  Xavier PAQUIN, Eric COLSON, Jean Michel BRACONNIER, Nicolas PINAS, Julien 
DUPONT, Thierry LECLERC, Claude BROSTEAUX, Romain POUYDESSEAU,  Guillaume 
DAVENNE (non élu) 

 
Excusés :  Vincent BELINGHERI, Jacky MORANT, Dominique SETTIMI 
 
Absents :  Sébastien VANCOPENOLLE 
 

 
 Point financier 

Actuellement, la situation financière est correcte mais il faudra être vigilent car la situation fin Août 
risque d'être précaire. 
Une relance au Conseil Général des Ardennes doit être faite afin d'obtenir le versement de la 
subvention de fonctionnement (900 €). 
Une très bonne nouvelle, la formation de Guillaume va coûter seulement 760 € au comité des 
Ardennes. En effet, AGEFOS prend en charge 7000 € après de longues négociations. 
Christophe LEONARD a accordé une aide financière exceptionnelle de 400 € au comité des Ardennes, 
les autres députés n'accordent pas d'aide exceptionnelle hors du cadre des réserves parlementaires. 
 

 Local du comité 

La demande de résiliation du bail datant de Septembre a été égarée par Habitat 08, un courrier a été 
déposé en Janvier avec signature d'un récépissé. S’agissant d'un bail commercial, le préavis est de 6 
mois … 
A ce jour, Xavier n'a aucune nouvelle. 
 

 Préparation du week-end des 24, 25 et 26 avril 2015 à Bairon (Vétérans, Jeunes et Finales 
par classement) 

Le Conseil Général nous a accordé la mise à disposition de la salle de Bairon. Julien s'est chargé des 
fiches d'informations à retourner et la convention est signée ce jour par Xavier. 
Julien s'est entretenu avec Jérôme HENRY, nouveau salarié de la ligue chargé de la communication, 
pour la réalisation d'une affiche, pour la somme de 80€. Cette affiche sera envoyée aux clubs après 
les finales par catégorie. 
Le comité valide le tableau pour l'organisation des tâches, il sera remis à tous les membres du comité 
afin de le remplir et rendre réponse au plus tard le 19 avril. 
Pascal PONTOISE, Président de Chéméry, a communiqué les coordonnées du correspondant de 
l'Ardennais pour le secteur de Bairon. 
Julien propose d'envoyer un mail pour inviter les élus locaux, les présidents de club … ce mail est 
validé après quelques modifications. 
Un contact avec un drink's sur Vouziers a été pris, voici le prix unitaire et le prix de vente validé : 
– Kriek = 1,04 € - vendu 2 € 
– Blanche = 1,02 € - vendu 2 € 
– Jupiler = 0,90 € - vendu 2 € 



– Orangina = 0,87 € - vendu 1,5 € 
– Jus d'Orange = 0,58 € - vendu 1,5 € 
– Coca = 0,57 € - vendu 1,5 € 
– Perrier = 0,55 € - vendu 1,5 € 
– Eau 0,5 litre = 0,24 € - vendu 0,5 € 
Xavier va prendre contact avec un fournisseur de Charleville. 
 

 Préparation des Interdépartementaux 

Mauvaise nouvelle, le Bernard Jeu National aura lieu le même jour, le CMATT est qualifié ce qui va 
priver le comité de quelques bons éléments. 
Romain se charge de réaliser une affiche pour la compétition en fonction des éléments que 
Guillaume et Julien lui enverront. 
Julien va vérifier auprès de la ligue si la communication ne va pas être réalisée par Jérôme HENRY, et 
ce à la charge de la Ligue. 
Julien a pris contact avec les responsables des autres sélections au sujet de la vente de paniers repas 
le jour de la compétition. Un point final sera fait par mail mais l'idée semble plaire. 
Une publicité à Radio 8 sera faite pour l'événement. 
 

 Point sur la commission Jeunes et Technique 

Pour commencer, 6 ardennais ont participé au Top régional détection en Haute Marne en Février. Le 
comité avait proposé des solutions de co-voiturage et même la mise en place d'un minibus mais les 
retours n'ont pas été à la hauteur des attentes. 
Chez les filles, Zelie SIMON (Floing) termine 3ème en 2007 et Orlane COQUILLE (Etrepigny) termine 
4ème en 2005, 
Chez les garçons, Noa STAFFE (Angecourt-Haraucourt) termine 2ème en 2006. En 2005, Gabin SIMON 
(Floing) termine 1er, Gaspard GIDOUIN (Cmatt) 5ème, Robin DOMINE (Etrepigny) 14ème et Noa 
STAFFE 15ème. 
 
Le stage initiation-perfectionnement de Février et regroupements Ardennes-Ligue (voir compte-
rendu en fin de document). 
 
Au niveau du péri-éducatif, Guillaume a commencé à intervenir dans deux communes (Vrigne aux 
Bois et Revin). 
A Vrigne, Guillaume intervient les mardis et jeudis de 15h45 à 17h15 sur une quinzaine d'enfants 
pour la période mars-avril. 
A Revin, Guillaume intervient les vendredis de 15h45 à 16h45 sur 8 enfants pour la période mars-
juillet. 
En mai et juin, Guillaume devrait intervenir sur les Mazures les mardis et jeudis de 15h45 à 16h45. 
Au total, ces interventions sur le péri-éducatif vont rapporter 950 € au comité et de l'expérience à 
Guillaume pour la saison prochaine. 
 
Guillaume profite des déplacements à Vrigne aux Bois les mardis et jeudis pour proposer du travail 
individuel aux joueurs de la sélection Ardennes (Lucas LATOUR, Morgane LAPORTE, Noa STAFFE, 
Gabin SIMON et Zelie SIMON ont déjà eu au moins un entrainement de Guillaume en Mars). 
 
Un courrier à destination des clubs est proposé afin de proposer les interventions de Guillaume pour 
la saison à venir sur différents publics. 
Ce courrier est validé par les membres du comité. 
 
Julien a rencontré la mission locale de Revin et propose des simulations pour l'augmentation du 
temps de travail de Guillaume mais également le pointage mensuel de Guillaume. Les membres 
décident d'attendre le retour des clubs.   



Pour Eric, l'augmentation du temps de travail est abordable : 125 € de plus à payer pour le passer à 
28 heures et 240 € pour le passer à 35 heures. 
 
La ligue Nord Pas de Calais lance un certificat de spécialisation tennis de table qui pourrait permettre 
à Guillaume de poursuivre sa formation. Julien s'est renseigné, le coût serait d'environ 1000 € sans 
compter l'hébergement et la restauration. 
Les membres du comité décident à l'unanimité de ne pas envoyer Guillaume sur cette formation pour 
l'instant. 
 
Enfin, Dominique et Guillaume ont rencontré le Conseil Général pour la mise en place d'une journée 
marcassins tennis de table. 
Cette journée aurait lieu en Octobre ou Novembre, le seul coût pour le comité serait le goûter soit 
environ 200 €. 
Cette proposition est adoptée à l'unanimité. 
Par contre quelques questions à voir avec le Conseil Général : encadrants, raquettes … 
 

 Commission sportive 

Vincent étant excusé, un point rapide est fait sur les championnats par équipes et les compétitions 
individuelles. 
 
Pour Xavier, aucun problème particulier en championnat. 
 
Pour Jean-Michel, les deux tours de critérium se sont bien déroulés. Par contre, pas de nouvelles de 
la commission régionale de ligue au sujet de Cédric BOUILLOT. 
Toujours les mêmes problèmes avec les convocations régionales, Jean-Michel ne les reçoit pas. 
 
Finales par catégorie : Suite aux différents messages sur facebook et mails, Jean-Michel précise que le 
comité ne fait qu'appliquer le règlement FFTT et régional. La date pose problème mais les solutions 
étaient peu nombreuses, les membres du comité ne voulaient pas faire cette compétition en Février 
comme proposé par Rémi Adam en début de saison mais après le dernier tour de critérium (21 et 22 
mars) et avant les finales par catégorie régionales (18 et 19 avril). 
 
Finales par classement : les membres du comité votent à l'unanimité le tarif de l'inscription pour les 
joueurs n'ayant pas participé au critérium à 10 €. 
En effet, Jean-Michel a pu voir sur le règlement de la ligue que 10 € serait demandé au comité pour 
chaque joueur participant aux finales régionales … nouveau point de règlement ?! 
 

 Questions diverses 

. Eric demande de prévoir l'achat d'une nouvelle imprimante laser pour les licences, l'actuelle montre 
des signes inquiétants de fin de vie (7 ou 8 ans). 
. Problèmes avec les adresses mails pingenardennes (annuaire) : à revoir avec Vincent 
. Examen FO1 : Frédéric TAMBOURET et Jean-Michel BRACONNIER ont passé ce diplôme. Jean-Michel 
l'a obtenu, par contre Frédéric ne l'a pas obtenu mais avec des circonstances atténuantes. Le comité a 
payé un tiers de ces formations. 
. Demandes de subvention : le comité va faire une demande de réserve parlementaire aux 3 députés 
pour la pérennisation du poste d'ATD. Julien se charge des courriers. 
 

 Fin de la séance à 22h00. 

 
 
 
 



Bilan stage initiation perfectionnement de Février 
 
 
Encadrants : DUPONT Théo ( JAF), HELIOT Thimothée (ER), SETTIMI Nicolas (ER), 
DAVENNE Guillaume (BPJEPS, ATD) 
 
Pour ce troisième stage de l'année, 6 clubs étaient représentés. Au fil du déroulement des 
stages, on retrouve des joueurs habitués qui participent aux stages depuis le début de la 
saison et quelques nouveaux joueurs. Le thème de ce type de stage reste basé sur la tenue de 
balle et les bases techniques. 
  
Ce qui est flagrant au cours de ces stages c'est que les jeunes ne font pas le travail physique 
dans les clubs. Il serait bon de réfléchir à mettre en place une aide de travail physique chez 
les plus jeunes à disposition des clubs... Ces stages permettent aussi de voir que plusieurs 
joueurs ne s'échauffent pas dans leurs clubs et paraissent surpris de devoir courir avant une 
séance d'entraînement. 
 
Le fil conducteur du stage était la liaison CD/R en incluant du petit déplacement, du pivot et 
parfois du grand déplacement. Il est pour l'instant impossible de développer d'avantage les 
coups techniques tant que les bases techniques ne sont pas acquises. Pour la plupart, la 
coordination des membres supérieurs et inférieurs dans le jeu n'est pas acquise. C'est 
pourquoi, il est impossible de développer le top spin CD car le transfert du poids de corps de 
l'arrière vers l'avant n'est pas compris par tous. 
 
Ce qui est dommage, c'est que les "habitués" de ce genre de stage refont les mêmes erreurs 
en début de stage... C'est à dire que pour la plupart, il n'y a pas de suivi dans les clubs et cela 
entraîne donc que l'on se doit d'insister sur les mêmes petites fautes de placement des 
jambes, de tête de raquette, de placement du coude à chaque début de stage. 
  
Durant le stage, nous avons réalisé aussi une grande intervention sur les services. Nous 
avons initiés les jeunes aux services marteaux et coupés. Les règles du service sont 
difficilement appliquées (lancer de balle, être derrière la ligne blanche pour servir...). 
Cependant, les stagiaires ont essayé de mettre en place les services vus durant le stage lors 
de l'habituel tournoi de fin de stage. 
  
Sur les points positifs, on peut noter l'entre-aide entre les grands et les petits, et l'attention 
des stagiaires. Cela entraîne une bonne ambiance globale de stage. Les joueurs inscrits sont 
motivés et volontaires ! 
 

Guillaume DAVENNE 
Animateur technique départemental 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Regroupement Détection Ardennes-Ligue 
 
 

 Mercredi 7 Janvier 



Pour ce premier regroupement basé sur la détection, 10 joueurs étaient convoqués 
seulement 3 présents. 
 
De ce fait, Cyril ne s'était pas déplacé. Dès la saison prochaine, il faudra faire de la détection 
une priorité sur la première phase afin d’anticiper la sélection du département de fin de 
saison. 
 
Sur ce regroupement, j'ai travaillé sur la vitesse de déplacement, des jeux ludiques, la 
technique du coup droit et de revers mais aussi sur les services. Le temps de concentration 
est très court c'est donc difficile de faire des regroupements de longue durée et il faut faire 
des pauses régulières. 
 
Dans l'ensemble, le regroupement s'est bien passé avec 3 joueurs de 3 clubs différents. J'ai 
fait beaucoup de travail au panier de balles puisqu'ils n'étaient que 3. 
 
 

 Mercredi 25 Mars 
Pour éviter le problème rencontré lors du précédent regroupement, j'ai invité tous les 
joueurs participant au top poussin benjamin. Résultats 12 joueurs étaient présents ce qui 
permet de découvrir certains joueurs. 
 
Cyril a lui travaillé avec Noa qui est convoqué au top de zone, Robin et Gaël. Pour ma part, 
j'ai travaillé avec les autres joueurs. 
 
Toujours les mêmes thèmes abordés : Service, Liaison CD/R et déplacement. Ce qui est 
intéressant c'est de voir que les joueurs essaient de remettre en place ce qui a été vu pendant 
les regroupements et ça durant les compétitions. 
 
Cependant, la concentration reste toujours très courte et je pense qu'au sein des clubs, les 
bénévoles demandent des choses trop compliquées au niveau de la technique et qu'il serait 
intéressant de mettre à disposition un cahier d'exercices basé sur la détection. 
 
 

Guillaume DAVENNE 
Animateur technique départemental 

 


